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Monsieur le président, chers collègues, Mesdames et Messieurs 

J’interviens au nom des élus Verts du conseil de communauté de l’agglomération, car au-
delà de l’équilibre ente les communes, notre conseil représente aussi l‘équilibre des choix 
politiques pour lesquels ont voté nos concitoyens. 

Monsieur le président, nous partageons votre ambition pour la Communauté Urbaine et 
nous partageons aussi votre projet pour une élection au suffrage direct de cette assemblée.  

En effet, nous avons tous été élus ici au suffrage indirect par nos conseils municipaux 
respectifs. Le principe de l’élection au suffrage indirect ne favorise pas la représentativité des élus 
de la communauté urbaine. Il suppose de la part de chaque conseil municipal d’un sens particulier 
de la responsabilité pour respecter les choix politiques globaux des habitants de l’agglomération. 
C’est en effet seulement parce que nous avons su nous unir que cette majorité est à gauche. C’est 
donc là une question de respect des engagements. 

Une première étape s’est donc jouée au niveau des communes. 
Ce que nous constatons, c’est qu’un parti monopolise les désignations.  

Une deuxième étape va donc se poser aujourd’hui, pour les postes décisionnels. 
Un hebdomadaire local écrivait hier qu’il n’est « rien de plus difficile que de partager le pouvoir ». 
Et c’est bien la question ici.  

Nous nous adressons à vous, mais aussi à ceux qui nous ont élus et que nous représentons. 
Les habitants de notre agglomération aspirent à une politique publique rénovée, socialement et 
écologiquement. Ils l’ont bien signifié en nous portant aux responsabilités. Nous avons le devoir 
de répondre à leur volonté. 

Car aujourd’hui, enfin, nous avons les moyens de penser, décider et agir à l’échelle 
pertinente pour tous, c’est-à-dire l’échelle du territoire sur lequel nous vivons, habitons, travaillons 
au quotidien. Avec 2400 salariés et un budget d’environ 800 millions d’euros, la Communauté 
urbaine aura une action conséquente sur le changement – ô combien nécessaire - des politiques 
publiques.  

Je veux souligner que nous nous félicitons de cette évolution. C’est la concrétisation d’une 
vision forte de l’intercommunalité, que les Verts défendent depuis longtemps.  

Notre agglomération mérite donc que l’ambition communautaire soit plus que la simple 
addition des ambitions individuelles et municipales. C’est l’intérêt des habitants de notre territoire.  

Mais c’est aussi dans les choix politiques concrets que se renforce la légitimité des élus. Et c’est 
dans cet esprit que, malgré la sous représentions de leur vision politique, les Verts continueront à 
travailler pour le développement durable, un environnement sain, le mieux vivre urbain, la 
transformation des modes de transports et la sauvegarde de notre environnement.  

Et c’est aussi dans cet esprit qu’ils continueront à travailler avec leurs partenaires de la 
majorité et avec tous les élus de l’agglomération.  


